
COMPTE RENDU

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de l’Union Sportive de la Blanche 

Le 17 Novembre 2012 à 9h, l'assemblée générale de l'association Union Sportive de 
la Blanche s'est tenue à la Maison du Pays de Seyne-les-Alpes sous la présidence 
de Gilbert Mathieu, président de l'association. Les membres ont été convoqués, par 
mail ou par courrier simple.

Remerciements  aux  élus  présents,  François  Balique,  André  Savornin,  Michel 
Grambert  et  Marie-France  Dulau,  également  à  Annie  Jaubert  qui  représente  la 
DSCSPP ainsi que tous les membres des sections.

Toutes les sections sont représentées sauf le Foot, le Ski Alpin et le Full Contact, 32 
membres au total, une feuille d’émargement a été établie. (Voir en annexe)

Sont excusés     :   Guillaume Hutin (Full  Contact), Nathalie Esclapez (Basket), Michel 
Jame (membre du CA), Nicolas Montgobert (Hockey), Catherine Hiane (Tennis de 
table),  Larry  Harth  (Tennis  de  table),  Serge  Tron,  Françoise  Hermet,  Sophie  et 
Frédéric Reynaud (Ski Alpin), Jérôme Fourets (Ski Alpin).

Sont  représentés     :   Laurence Ferrand,  Eric  Tamain,  Corinne  Gall  (ski  de  fond)  et 
Thierry Laurans (Moto), (4 bons pour pouvoir).

Le président ouvre la séance et après un mot de bienvenue et les remerciements, 
rappelle l'ordre du jour:

• Présentation des sections

• Rapport sur l'activité de l'association pour l'année écoulée; 

• Perspectives pour l'année en cours;

• Rapport sur la situation financière; 

• Questions diverses 

I.Présentation des sections  

 Ski  alpin  et    freestyle     :   162   licenciés  dont  111  compétiteurs.  Excellents 
résultats en compétition. La section atteint cette année un budget de 90 000 
€,  Gilbert  tient  à  féliciter  tous  les  bénévoles  qui  s’investissent  dans 
l’organisation  de  manifestations,  ce  qui  a  rapporté  au  total  17000€  de 
recettes. Le bureau reste inchangé.

 Natation (Marsouin):   155 adhérents. Une bonne participation des bénévoles, 
organisation  d’une  sortie  rafting  qui  a  eu  beaucoup  de  succès,  elle  est 



d’ailleurs reconduite l’année prochaine sur deux jours les 8 et 9 Juin avec re-
pas et accro branche.

 Gymnastique Volontaire     :   90 adhérents licenciés, 5 animatrices dont 2 nou-
velles diplômées. 

 Basketball:   64  adhérents  licenciés.  Il  y  a  moins  d’équipes  engagées  en 
championnat par rapport à l’année dernière. Le nombre d’équipe possible est 
supérieur  au  nombre  d’encadrant.  Obtention  de  2  titres  en  championnat 
04/05. Création d’une équipe loisir de 7 à 77 ans.

 Football:   Pour la deuxième année consécutive la section a fait faillite. Aucune 
des équipes engagées n’a terminé la saison. Une amande de 1600 € a été 
envoyée par  le District football qui correspond au forfait, pénalités et charte 
d’arbitrage. Pas de réponse de la part des dirigeants, ni de programmation 
d’assemblée  générale,  par  conséquent,  comme le  prévoit  nos  statuts,  les 
comptes ont été fermé. En l’absence de candidats pour reprendre le bureau, 
la section a été mise en sommeil.

 Tennis:   48 adhérents licenciés.  Les équipes se sont maintenues. On note 
que l’équipe sénior féminine a remporté le titre de champion pré-régional divi-
sion 2 en ne perdant aucune rencontre. ont remportées un titre. Pour cette an-
née les réussites continues avec 2 titres nationaux.

 VTT  : 35 adhérents dont 22 licenciés. L’Assemblée Générale n’a pas encore 
été tenu, les comptes rendu  financiers n’ont pas été rendu, les subventions 
sont à ce jour bloquées. Le club a participé à l’organisation de la première 
journée du Raid Alpes-Provence avec l’aide des communes qui ont été sub-
ventionné par le Conseil Général. Cet évènement a été une grande réussite et 
a permis de valoriser  le  club,  la  base VTT et  peut-être relancer  la  Trans-
blanche. Un reportage de 10 min a été réalisé sur FR3 à cette occasion.

 Boules     :   32 adhérents licenciés. Point d’orgue sur le Bol d’Or : 16 équipes de 
3 joueurs ont participé. Cet évènement va être reconduit.

 Rugby     : 24 adhérents licenciés, 2 entraineurs diplômés. Organisation d’une 
rencontre départementale et d’un repas autour du tournoi des 6 nations. Le 
club joue avec les dignois car il n’y a pas assez d’équipes complètes. Vente 
de produits et organisation d’un repas au comité départemental pour récolter 
de l’argent. Déplacement jusqu’à Ajaccio en Corse pour un match.

 Ski de fond     : 22 adhérents, 1 Brevet fédéral 1er degré et un agrément dépar-
temental. La section a  fait tourner le foyer de ski de fond. Organisation de 
tournois « ski hockey » sur le site du Fanget. Sorties à l’extérieur avec le club. 

 Randonnée     :   27 adhérents licenciés. 2 cadres assurent 51 sorties dont 2 sé-
jours en extérieur : Haut Var, 3 jours et Vallée de la Clarée, 4 jours. Organisa-
tion sorties astronomiques flore et restauration des terrains de montagne. Pro-
jet :  Les  gorges  du Tarn et  les  Calanques.  Création  d’une   petite  section 
« marche nordique » encadrée par Claude Denaix qui a suivi une formation. 
Une forte participation des adhérents à « L’Effort  Vauban et  au « Trail  de 
Montclar » en tant que bénévoles. Un regret qu’il n’y ait pas eu d’entente pour 
la « Randormillouse ».

 Hockey     :   22 adhérents licenciés. C’est l’unique club du département (11ème 

fois champion départemental). Saison courte. Mise en place de filets autour 
de la patinoire pour plus de sécurité. Organisation d’un tournoi qui fait venir 
des équipes. 950 € de sponsoring. Les jeunes ont du matériel mis à disposi-
tion. L’année prochaine les adultes se déplaceront sur Embrun pour les entrai-
nements.

 Badminton     :   16 adhérents sur 29 participants. C’est la 3ème année que l’acti-
vité existe, seulement deux au sein de l’USB. Cotisation : 2€ symbolique car il 
y a très peu de dépense, seulement du petit matériel : des volants à renouve-
ler cette année. Il n’y a pas de licenciés car c’est une section loisir.



 Tennis de table     : 16 adhérents. Le nombre de participant augmente du coup 
il n’y a pas assez de tables pour jouer. La section a le projet d’acheter des 
tables, pour le moment celles-ci sont prêtées par le Collège sous convention.

 Moto     : 16 adhérents licenciés. Organisation de la « course de côte Moto et 
Quad tout terrain », la plus grosse épreuve du championnat de Provence. La 
section souhaiterait ouvrir une section moto-tourisme. Projet : Création d’un 
circuit Moto-cross à Verdaches, l’étude d’incidence est en cours. Ce projet est 
accès sur la sécurité des pratiquants, la Mairie de Verdaches et  la CCPS le 
soutienne. 

Besoin de former 10 officiels supplémentaire car la Préfecture est de plus en plus exi-
geante pour l’organisation des courses.

 Thalweg 04     :   14 adhérents dont 4 licenciés. Organisation de 2 manifesta-
tions : 14ème  « Raid de la Blanche », épreuve nationale et « les amis de la 
neige » sur le site du Fanget. En 2013 la 15ème édition comptera pour la fi-
nale des raids nationaux. Cette année seulement 40 équipes inscrites du 
coup l’année prochaine la section va mettre en place des  courses sur une 
journée en individuel. 63 km2 de cartographies, certaines sont à remettre à 
jour. L’AG se fera le 22 novembre. Grâce aux compétences  informatiques 
de Bernard Loyau, le site informatique est mis à jour régulièrement et a 
été mis en commun avec les sections VTT et Rugby.

I.Rapport sur l'activité de l'association par le président   

Lecture du bilan d’activité (voir en annexe). 781 adhérents en 2012.

Petit rappel     du Président     :   Il existe une seule section d’existence locale vis-à-vis de la 
Préfecture :  l’USB  qui  regroupe  plusieurs  sections  sportives,  elle  correspond  au 
fonctionnement d’une association omnisport, c’est règlementaire.

• Adoption du compte rendu d’activité à l’unanimité

I.Perspectives pour l'année en cours par le président   

Présentation des projets 2013 (Voir en annexe)

Intervention d’And  ré Collomb     :   A propos du site internet : Le Crédit Agricole, en tant 
que partenaire de l’USB, possède son site de paiement en ligne « KWIXO » pourquoi 
ne pas étudier ce système pour le site Internet de l’USB ? Question prise en compte 
par le bureau et va être  étudiée.

• Les projets 2013 sont approuvés par l’assemblée générale avec une majorité de 
32 voix et 4 abstentions.

I.Rapport sur la situation financière par le trésorier, M. Philippe Chauvin  

Remerciements à toutes les sections pour leurs efforts.



Remerciements  au  Crédit  Agricole,  à  son  Directeur  et  son  personnel  pour  la 
bienveillance à l’encontre du Trésorier Général. 

Suite à une absence de fonctionnement, la section Foot a été mise en sommeil.

D’autres sections n’ont pas encore touché leur subvention n’ayant pas satisfait aux 
règles de fonctionnement de trésorerie.

L’état de fonctionnement est à ce jour apaisé avec l’URSSAF et la caisse de retraites 
complémentaires.

Intervention du Président de la CCPS     :   La date de versement des subventions pour 
les associations conventionnées est notée dans la convention. Si elle ne convient 
pas il faut faire un avenant. 

Intervention du Maire de Selonnet     :   Auprès de quel organisme cotisez-vous ? Suivant 
l’organisme vous pouvez demander et obtenir des subventions. Remarque prise en 
compte.

• Résumé du bilan financier (Voir en annexe)

• Adoption du bilan financier à l’unanimité

La  règlementation  impose  compte  tenu  du  volume  de  nos  finances  d’avoir  un 
commissaire au compte. Cette année nous allons mettre en place ce système. Alain 
Arnaud se présente candidat à ce poste. Les sections sont dans l’obligation de lui 
présenter les documents demandés. Son poste est bénévole, on ne lui demandera 
pas de réprimander mais au contraire de nous aider, pour que l’association soit en 
règle, pour cela il  faut que tout le monde joue le jeu. Ce sera donc un contrôle 
interne à l’association. 

Alain Arnaud comptable de profession exercera une fonction équivalente à celle de 
commissaire aux comptes à titre bénévole.

• Proposition votée à l’unanimité

• Lecture du bilan prévisionnel (Voir en annexe)

• Le bilan prévisionnel est approuvé par l’assemblée générale avec une majorité 
de 35 voix et 1 abstention.

I.Renouvellement du bureau  

Rappel  du  président     :   D’après  les  statuts,  les  présidents  des  sections  sont 
automatiquement membres de droits au conseil d’administration, 16 au total à ce 
jour. Il y a 4 membres au CA actuellement. Michel Jame a été élu l’année dernière 
pour 3 ans. 
Membres sortants     :   Gilbert Mathieu, Philippe Chauvin et Corinne Labeille
Nombre de poste à pourvoir : 8 



Membres  candidats  : Gilbert  Mathieu,  Philippe  Chauvin,  Corinne  Labeille, 
Christophe Cuche, André Collomb et Jean-Louis Martinez. 

• Sont réélus à l’unanimité: Gilbert Mathieu, Philippe Chauvin et Corinne 
Labeille

• Sont élus à l’unanimité : Christophe Cuche, André Collomb et Jean-Louis 
Martinez. 

Le Conseil d’administration va se réunir pour élire le bureau.

I.Questions diverses  

Pas de questions diverses

II.Intervention des élus     :  

Intervention d’André Savornin, Maire d  e Seyne     :   Remerciements à tous. Il rappelle 
qu’il est important qu’il y ait une netteté dans les comptes. Les quelques différents 
observés sont très regrettables, la situation est dramatique en un certain lieu et 
notamment pour la prise de position au niveau du Fanget. Il remercie l’USB pour 
les  propositions  de  services  et  les  conditions  financières  adaptées  aux  faibles 
revenus. Il souligne l’évènement Randormillouse qui aura lieu le 30 Juin, géré cette 
année par l’USB et la section randonnée. Un grand bravo à l’ensemble de l’USB.

Intervention de Michel Grambert, Maire de Selonnet: Le lien social est déterminant. 
L’USB, porteur d’évènements, participe à la valorisation et au développement du 
territoire Blanche Serre-Ponçon en liaison avec l’Office du tourisme. Bravo à tous : 
sections, adhérents et bénévoles.

Intervention de François Balique, Président de la CCPS : Il n’y a aucune volonté 
d’immixtion dans le fonctionnement de l’USB. La CCPS rappelle qu’elle permet le 
développement de cette association en tant que gestionnaire des fonds publics.
Félicitation au bureau de l’USB pour la gestion de l’association notamment avec la 
création d’un poste de commissaire aux comptes. L’USB est une des fiertés de 
Seyne avec 1/3 de la population qui y est affilié. La CCPS tient à ce que les emplois 
soient  pérennisés,  il  souligne  donc  l’importance  d’anticiper  et  la  volonté  de 
conserver l’emploi de la part de l’USB. Il souligne également l’importance d’établir 
des conventions en partenariat. Suggestion d’établir  et de signer une convention 
avec la CCUSP.
Partenariat  avec  le  Fanget     :   Projet  important  au  point  de  vue  du  territoire : 
réaménagement du bâtiment, financement des équipements extérieurs, pistes de 
fond aux normes et réalisation d’un parcours sportif avec notamment un stand de tir 
à l’arc. Remerciement à la section ski de fond et tous ceux qui ont travaillé au foyer. 
Il rajoute que le canton est admiré pour son dynamisme sportif.
Félicitations et remerciements.



Intervention d’Annie Jaubert, correspondante à la D  DCSPP     :   Félicitation à tous les 
bénévoles et encouragement pour le travail effectué sur les dossiers CNDS.

A 12h10, plus personne ne demandant la parole, le Président  lève la séance et 
invite les participants à venir  boire un verre avant de se retrouver  pour ceux qui 
veulent autour d’un repas au GIP

Le président de séance La secrétaire de séance

MATHIEU Gilbert LABEILLE Corinne


